



## Freiwilliges Soziales Jahr / Bundesfreiwilligendienst

Der Kirschkamperhof ist ein umgebauter Bauernhof am linken Niederrhein, auf dem jedes Jahr über 5000 Kinder und Jugendliche an Freizeiten, Konfirmanden- und Klassenfahrten teilnehmen. Der Träger des Kirschkamperhofes ist ein gemeinnütziger Verein, der überkonfessionell arbeitet. Der Kirschkamperhof ist Mitglied der Evangelischen Jugend im Rheinland.

Jedes Jahr von **August/September** arbeitet bei uns ein FSJ/BFD-Jahresteam, welches aus den verschiedenen Gebieten Deutschlands kommt. Das Jahresteam lernt einen Freizeitbetrieb über ein komplettes Jahr kennen: Ferien-Camps, Konfi-Camps, Erlebnis-Camps für Schulklassen und die Sternstunden speziell für Frauen im Winter.

In den einzelnen Bereichen wird nach ausführlicher Anleitung und Begleitung **eigenverantwortlich gearbeitet**: Programm, Küche, Tierbetreuung, Sauberkeit, Büro, Werkstatt, Kreatives, Heizung, Reparaturen an Haus und Hof. Wir haben ein rotierendes Prinzip, d.h. alle werden im Jahr alles machen.

**Gemeinschaft** ist uns wichtig, deshalb arbeitet und lebt das Jahresteam zusammen. Zwei WGs sind direkt hier auf dem Hofgelände. Es gibt ein Taschengeld von 150 Euro im Monat, Essensgeld und WG- Einzelzimmer. Schulungen, Einzelgespräche und Gemeinschaftszeiten machen die Zeit zu einem persönlichen Jahr.

FSJ und BFD sind dem Dachverband *netzwerk-m* angeschlossen. Neben den 26 Tagen Urlaub gibt es 25 Seminartage, die die Blicke auf einen selbst und die Zeit danach öffnen.